



# かながわだより

2022年度  
春号

## ご挨拶

大妻同窓会神奈川  
代表 片岡三千恵

会員の皆さまへごきげんよう。  
いつも神奈川会へご協力いただき  
ましてありがとうございます。

先ごろ終わった北京オリンピック  
では、日本人選手が様々な活躍を見  
てくれました。なんと今までのオリ  
ンピックの中で、最多のメダル数だそ  
うです。日本人選手の世界での活躍を  
見るとなんだか勇気をもらいます。

令和になってから中国の武漢から  
発覚した新型コロナウイルスはこの  
ようなオリンピック五つの輪がすつ  
ぱり入ってしまう程の脅威です。次  
から次へとウイルスが変異し、なか  
なかな終息がみえません。

日々の生活の中で、外にお出かけ  
することが厳しいままの状況ですが、  
会員の皆様におかれましては、お元  
気に過ごしてはいかがでしょうか。今  
後は変異し続けるコロナウイルスに  
かからないように、生活することに慣  
れていかなければいけませんね。

今号では、このコロナウイルス禍  
で役員がどのように日々を過ごして  
いるのかをお話しします。みんながど  
の

ように過ごしているのかを、すこ  
しずつみてみましょう。

さて、会でお借りする会場も「緊急  
事態宣言」など発令されますと、会場  
は使用できなくなりそうです。会員の皆  
様がお会いする機会を多くにと始  
めた「サークル糸まき」も急に中止す  
る事態がありました。このような事が  
ありますので、ウイルスが治まるまで、  
会場を使用する講習会・作品作りは  
お休みします。散策・見学などを主  
に活動したいと思っております。

今年度前期は「定期総会」のみとし  
て「サークル糸まき」は開催しません。  
後期は九月発行します「かながわだ  
より」にて社会情勢を考慮してお知  
らせ致します。

県民センターが補修工事のためお  
借りできませんので、昨年同様「定期  
総会」を鎌倉会場にて、会費無料・お  
土産付きで開催致します。当日社会情  
勢が落ち着いていましたら、ご参加で  
希望する方々で楽しく会食したいと  
思います。

役員一同皆様方とたくさんお目  
にかかれたいことを楽しみにしてお  
り、感謝しております。

## サークル糸まき

### 洗濯バサミ猫

十一月二十四日

小春日和の霜月二四日に鎌倉学習  
会館において、糸まき「洗濯バサミ  
猫」が開催されました。あいにくの  
コロナ禍の中での開催となり参加者は  
役員のみ八人でした。糸まき開催  
が何度か延期し年内開催もあやぶ  
まれましたが幸いにも感染が下火とな  
り無事に手を動かす事ができました。  
担当の橋本さんがすべて下準備  
をして下さりただ縫うだけで可愛い  
ねこちゃんの洗濯バサミができてあ  
がりました。

♪橋本さんいつもありがとうございます  
ます♪

最初に布地に合ったビーズの首飾り  
をつけた、愛らしいねこちゃんをカ  
ーデンの横につけたり、マスクをと  
めてぶらさげたり、大事なメモを止  
めたりと大活躍です。日常の生活の  
中でねこちゃんながめてほっこりす  
る時間が嬉しいです。手芸は手なぐ  
さみにもなり、出来上った時の嬉し  
さもひとしおです。早く皆様とコロ  
ナの心配もなく通常の糸まきが催さ  
れる事を、切に切に願っています。

### サークル糸まき 予定表

前期の開催はいたしません。再開の日  
途が立ちましたらご連絡いたします。



### 新型コロナウイルスに関する注意事項

- ・現状開催の目途は立っておりません。
- ・新型コロナウイルス流行の状況によって  
は、再開することがあります。
- ・ご参加を希望される方は役員への開催の確  
認のご連絡をお願いいたします。
- ・ご参加いただく際にはマスクと消毒の  
ご協力をお願いします。

### サークル糸まき 注意事項

- ・神奈川会員のための事前申し込み不要のサ  
ークルです。会員のご家族様は無料にてご  
参加できます。(乳幼児の同伴も可能で  
す)
- ・神奈川会の講習等は、無料・入室自由・  
手ぶらでお気軽にご参加できます。
- ・見字・散策・鑑賞等は実費にてご参加して  
いただけます。
- ・地震・荒天・交通機関不通等は、お知らせ  
なしで中止致します。
- ・行事等は、保険に入っていません。各自の  
責任においてご参加ください。
- ・地方同窓会の方、大妻学院に在籍してい  
ない方でもご参加いただけます。ただし講習  
等の場合は会場費・材料費として300円  
程度お支払いいただきます。

会員ひろば

(敬称略)

松本 桂子

謹啓  
今年もどうぞ宜しくお願いを申し上げます！

世界中パンデミックの日々(カレンダー) 手帳も 閉店休業中)、心もおれそうになる中御皆々様のはつらつとなさったご健闘ぶりに元氣 勇気を頂きました！

一日も早いワクチン接種無事に済み少しずつ日常生活に戻ります様、更なるご健康ご武運長久を!!!ご繁栄を感謝御共にお祈り致しております！  
謹白

加藤 弘子

会長・役員の皆様 ご苦勞様です。これからも宜しくお願い致します。

植竹 種美

役員の皆様、いつもありがとうございます。

新型コロナウイルスの影響で何かと不自由な日々が長く続いていますが、この事態が収束するまで、心を落ち着かせ、ちよつとひと息ついて、嵐が過ぎるのをゆつくりと待ちたいと思つている今日この頃です。  
皆様お健やかに過ごしてください。

細谷 玉江

今年八十七才になりました。まだ画廊のオナーとしてやつております。画の企画展がありますので失礼いたします。  
皆様お元氣で過ごし下さい

築地原 恵美子

いつもお世話になっております。昨年今年とコロナが心配ですが桜開花の便りも届くようになってまいりました。  
三月初旬に腰の手術をし、今は養生中です。

齋藤 百子

「かながわだより」ありがとうございます。コロナで生活が変わってしまいましたね。三月二〇日孫が大妻卒業で社人となります。

次々に子供達が成長して行くのを見ると自分が年をとつて行っているのだと実感するこの頃です。

下道 まさ江

かながわ便り楽しく拝読させて頂きました。役員の皆様御努力・御尽力に感謝しております。コロナ禍が早く終息して、気楽に外出出来る事を祈っております。  
持病もあるので通院買物の外は、

細々と家の中で水引細工を作つて過ごしております。

渡辺 仁子

ようやく春めいてきました。コロナ戦争で心うきたらず。なぜか片岡様どうしているかしら電話してみようかなと思つてるところおたよりいただきましてありがとうございます。

今私一人暮らしになってしまいました。たが御話して元氣になりました。役員の皆様にもよろしくお伝え下さいませ。

中野 恭子

役員の皆様が近況報告、会運営の責任と真摯な姿勢、大変有難くこのコロナ禍希望をいただきました。  
二〇二二年の総会にはきつとお会いできるでしょう。

坂部 周子

お世話様になっております。私こと三月十一日米寿を迎え、元氣にしております。  
入会二十二年目、当時は、この年齢迄は予想しておりませんでした。今少し、頑張ります。今回は欠席ですがお許し下さい。

深瀬 昌江

役員の方々のおかげで神奈川支部の同窓会が長く続いております事を心より感謝申し上げます。

柳下 かれん

コロナ禍の中、同窓会役員の皆様ありがとうございます。

渡邊 さつき

いつもお便りをありがとうございます。役員の皆様近況、とても楽しく拝読致しました。

それぞれが素敵な日々を過ごされていいて、見做おうと思つています。

中山 美貴

五〇歳過ぎてからの再就職はICTとの格闘でした。リモートの進む昨今の状況を鑑みて、学び直しが私の今年の課題です。

大塚 裕子

いつも連絡ありがとうございます。また、各個人に同窓会費の納入状況を知らせて下さり、助かります。お手数おかけしております。



皆様、コロナに負けずに、頑張りましょう！

田崎 佐和子

これから暑くなってくるとマスク生活がキツイですね。昨年より体調不良が続き、通院ばかりです。(コロナが心配で行くのが不安なのに)皆様はお元気で過ごすごですか？

中山 めぐみ

役員の皆様には困難な状況の中でご尽力いただきまして本当にありがとうございます。

大変感謝しております。

伊藤 富美子

コロナの長いトンネルに入ってしまったかもしれませんが、早く暗い内をぬけ明るい世界が来る事を願っています。その時迄どうぞよろしくお願い致します。



お詫び

前号の会員ひろばに掲載されなかった会員の皆様、申し訳ありませんでした。

～役員の日々～

皆さんこんにちは！編集委員です。今号では、このコロナ禍で役員がどのようなことを考えて生活をしているのかを掲載していきたいと思えます。役員の日々の暮らしや、考え、ちょっとした物語など、様々なことが少し見えます。ぜひ写真と一緒に、楽しみながらご覧ください！

角和 良子

○忘れてはいけないもの

感謝の心

ありがたい言葉

夢みること

努力すること

優しい心

素敵な笑顔

愛すること

許すこと

○四葉のクローバー

勇気・信頼・愛情・希望



『青パパイヤ』 片岡 三千恵

秋の気配が感じられない二〇二一年一〇月五日火曜日に、家庭菜園を大がかりに楽しんでいる埼玉県在住の大学の同級生から、さつまいも・カボスと初めて見る作物が送られてきました。



今までに、長葱・馬鈴薯・玉葱・南瓜・大蒜・白菜・大根・水菜・ミニトマトなどなど、宅急便しやすい野菜を収穫すると私に「おすそわけ」して下さっています。

また、手作りの切り干し大根・梅干し・味噌などが入っていて、いつもありがたかったです。果物はブルーベリーがありました。

今回の『青パパイヤ』は……私事ですが……嫌いではないのですが、ほとんど果物や野菜に興味がないので、この作物は果物かなあ？野菜かなあ？「何だろう？」と思いつく感しませんでした。友達も初めは知らず家庭菜園仲間から教えていただいた作物だったので、私が知らないことを「やっばり！」と喜んでいました。金平にしたら美味しかったそうです。

私も夕飯に金平を作りましたよと思っていたところ、何故か？タイムン

グ良く来た娘が熟していない「青パパイヤ」を野菜パパイヤとして持ち帰り、私の料理の腕前を披露？できました。(アハハ)

鶴岡 明子

皆様、如何お過ごしでしょうか？

コロナ禍も二年の月日が経ってしまいました。

年明け早々には、オミクロン株

「第六波」が感染急拡大して、心が落ち着かない日々が続きます。

引き続き我が家は、主人がずっとテレワークで在宅勤務です。息子は隔日で在宅勤務、娘は隔日からこの感染急拡大では在宅勤務となりました。

各々自宅で、パソコンでの仕事、テレビや電話での会議等々、周りは気を使います。

三食鶴岡食堂も引き続き営業中です。

昨年、家族4人が巨大化してしまい、只今ダイエツトメニューに悩みながら、賄いおばさん健闘中です。早く、「○○元気で留守が良い」世の中になって欲しいと切に願って居ます。

そして、「今日は夜ご飯要りません」のLINEが送られる日が来ます

様に。



土日曜日に、横浜みなとみらい地区をお散歩して、運動不足を解消しています。



感染拡大が落ち蓄いでいた昨春秋に初秋の軽井沢に



紅葉の綺麗な晩秋の京都を訪れました。大変鮮やかな紅葉に感動し、心が癒されました。

どうぞ、皆様お気をつけてお過ごし下さいませ。

吉田 敦子  
会員の皆様お変わりなくお過ごしのことと思います。

先日我家の庭に見慣れない鳥が飛来して来ました。

早速、本で調べてみましたら、中国で鳥の声の「鳴きくらべ」に飼われているガビチョウとわかりました。見ているとかわいらしいのですが本来日本には生息していない鳥でペットとして飼われていたものが野生化して繁殖しているようです。

日本固有の鳥達が減って来てしまふのはとても残念です。私達ひとりひとりが気をつけて日本の環境を守っていききたいですね。



ガビチョウ

『日々是好日』 真中 裕子  
コロナ禍のもと過ごしていると毎日のニュースに一喜一憂してしまいます。それがたとえどんな日であろうと夜寝る時には、「今日も無事に過ごせた」と感謝しています。遠出はでき

なくなっただけで家の近所を散歩する、毎食事に手をかける、音楽を鑑賞する、読書をする、など日常の何気ない行為にコロナ禍であればこそ慈しみの心が生じてます。

この頃の私のマイブームは早めに夕食を終えた後、ほの暗い照明のもとワインを片手にクラシック音楽を楽しむ事です。このコロナご時世のもと旅行やレストランにもなかなか行けず、家の中をホテルのバーにみたてて、なあーんちやって気分を味わってます。あまりお金もかけずに優雅な気分を満喫できます。お酒が苦手な人は、お茶とデザートとか、ほの暗い照明なので少しくらい部屋が暗いと思っても大丈夫。

まだまだコロナは落ち着かない事と思いますが、家に居る時間を楽しく過ごせるよう工夫したいなあと思ってます。

橋本 匡子  
皆様お元気で過ごしてはいかが？

『かつのうパズル』昔からあるパズルのようですが、孫がやっているのを見て、夫婦ではまっています。たった七ピースのパズルなのにとにかく難しい!! 投げつけたくなるほどのイライラとクリアした時の喜びの繰り返しです。(笑)

老親の用事、子守等で時々かり出されませんが、キルトをしながらのんびり

暮らしております。皆様にもまたお会い出来る日を楽しみにしております。



かつのうパズル

早川 良江

コロナが落ち着きませんが、皆様お変わりなくお過ごしでしょうか。今年もよろしくお願ひいたします。

昨年十一月に娘が一人暮らしを始め、夫婦二人になり寂しくなりました。これを機に、地震対策として頭上の婚礼タンスを娘の部屋の空いたスペースに移動し、洋服ダンスは亡き両親に感謝しながら解体処分をしました。

これで睡眠中に地震が起きてても、タンスの下敷きにならないのでホッとしています。

今年の目標は、なかなか処分できない物(こどもたちの机・本・作品・洋服等)を、こどもにも協力してもらいスッキリ片付けることです。が、娘に捨てて欲しいと言われたジーンパンを見るとエプロンにリメイク

してしまい、より物が増えていて自分でも笑ってしまいます。リメイクといえば、孫に男の子用のトレーナーを女の子用に可愛らしくしたのがとても楽しかったです。

コロナが早く落ち着いて皆様と元氣にお会いできることを楽しみにしています。



原田 秀美

我家には四才になる女の子のトイブードルがいます。この子は我家では二代目で、初代の突然の別れが、この子を迎えるきっかけになりました。初めて迎えた子は、男の子のトイブードルで、私の次男が、どうしても飼いたいと望んだものでした。その子との出

会いは銀座の並木通りに店を構える「ザ・パークリー」というペットショップでした。

目と目が合った瞬間に「恋に落ちた」という感じでした。息子もその子のあまりの可愛さに、抱っこした手を離そうとしません。私もこのまま、この子を手放す気にはなれず、すぐに主人に電話をして「仔犬の購入」の承諾を得ました。その子は我家で一年半ほど元氣に楽しく過ごしていました。月一度のトリミングから帰ってきた様子がおかしい、トリマーさんに聞いても特別変わったことはないとのこと。

近くの医院を何軒かまわりました。痔が明かないので、鎌倉のかかりつけ医を尋ねましたが、そこでも良く分からず、湘南地区では比較的设备が整っている病院を紹介されました。そこで「首の骨がずれている」といわれ、更に大きな病院での手術を勧められました。手術のできる病院に転院するまでの間戸塚の病院で待機することになりました。動くと言に激痛が走るため、小さな体を固定するためのコルセットが痛痛しく痛み止めの薬を投与されているためか、目も空ろでとても直視できませんでした。口から食物を摂ることもできなため、高濃度の栄養剤が投与されていました。後になつてわかったことですが、この高濃度の栄養剤によって、急性性肺炎を発症し、手術を受ける前に亡くなってしまったのです。

助けられなかった命の重さに、私達

家族はとても責任を感じていました。その子のいない生活はとても寂しく、私は主人の送り迎えにまで、遺骨をバッグに入れて持ち歩くようになっていました。一向に元氣にならない私の子を迎えてはどうかと勧められました。それでもなかなかそれには踏み切れず、どこにいくにも遺骨をバッグに入れて持ち歩いていました。

そんな時「久しぶりに銀座でお茶でもしない？」と娘に誘われて、はじめて遺骨を持たずに銀座に向かいました。和光のアネックスでいつものようにお茶をし、娘の話を聞きながら、街行く人の姿をぼんやりと眺めていました。そんな時、突然、娘の口から、「パークリーを覗いてみない？」という言葉が出ました。「えっ」と私が反応すると、「覗いてみるだけだから」といいました。

並木通りのその店は以前と全く変わらず、入口入って正面にふたつのケージが。そこにはいつもだいたいトイブードルがいます。その日も左側にはまっ黒の男の子のトイブードル、右側には、ピンクのフリルの洋服が全く似合わない女の子のトイブードル。しかも既にかなり大きくなっていて、貼紙もありました。私達は手の消毒を済ませ、右側の女の子を抱っこさせてもらうことにしました。抱きあげるとそのやさしいふんわりとしたやわらかい毛は見た目よりもスレンダーな体を感じさせます。そして子犬のやさしい香りがしました。抱きしめ

ていると、先代の子を思い出して、不覚にも人前で大泣きしてしまいました。抱かれていた子犬は何が何だかわからず、私の首の金のネックレスをベロベロと舐めています。その後、何度かお店へ通い、とうとう家へ迎えることに決めました。

それが二〇一八年のことです。今年の二月で無事四才を迎えました。ますます可愛らしくなり、このコロナ禍でも、私達に笑いと癒しを提供してくれています。仕事が忙しく時々、実家に戻ってくる娘へも労をねぎらう役目を彼女は立派にはたしてくれています。本当に、我家に来てくれてありがとう。



役員の日々、いかがだったでしょうか。今後は年に一回の会員ひろばを出て、会員の皆様の日々も掲載できたら、と考えていますので、ぜひよろしくお願いたします！

## 大妻同窓会神奈川のお知らせ

- 第28回定期総会 令和4年5月16日(月)11時～12時
- サークル系まき 4ページ参照
- 会報誌 第45号 令和4年9月30日 発行予定
- 使用済み切手、ペルマークを集めています。
  
- 新規会員を随時募集しております。大妻に在籍されていた方なら神奈川県在住でなくても入会できます。多くの同窓の皆さまのご入会を心よりお待ちしております。
  
- 活動委員を募集しています。子育て中の方も無理なく活動できる係、ご自宅にいて可能な編集係、行事当日のお手伝い係等、お待ちしております。
  
- 大妻同窓会神奈川会費納入のお願い
 

1年分の会費	1,000円(4月1日～翌3月31日)
	※複数年納めていただきますと振込手数料が節約できます
郵便振替	郵便局備え付けの払込取扱票でお願いいたします
口座番号	
加入者名	大妻同窓会神奈川
  
- 大妻コタカ記念会会費
 

卒業生は会費を納めていただくことにより、大妻コタカ記念会の会員になります。記念会から会報や会誌が送られてこなくなった方は会費が切れている方です。	
1年分の会費	2,000円(4月1日～翌3月31日)
	※複数年納めていただきますと振込手数料が節約できます
	※遡っての納入は不要です
郵便振替	郵便局備え付けの払込取扱票でお願いいたします
口座番号	00170-8-48936
加入者名	一般財団法人 大妻コタカ記念会
通信欄	①姓名(ふりがな、改姓の場合は旧姓も)
	②〒 現住所 電話番号
	③卒業年・月(年度ではなく平成6年3月のように)・科・組
	④生年月日(同姓同名が多いため)
	⑤会員番号(宛名の下番号、わかる方のみで結構です)

※転居・改姓の際には必ず、下記のいずれかの方法で記念会事務局まで一報ください

  - ホームページのメールフォームをご利用の上、[jimu@otsuma-kotaka.or.jp](mailto:jimu@otsuma-kotaka.or.jp)へ
  - FAXまたははがきで、上記の①～⑤を書いて記念会事務局へ

※5月10日までに納入していただくと、神奈川会へ500円の助成金が入金されます。

## 大妻コタカ記念会のお知らせ

- 行事の予定など、詳しいことは下記にお問い合わせください。
- TEL, FAX 03-3265-7030
- E-mail [jimu@otsuma-kotaka.or.jp](mailto:jimu@otsuma-kotaka.or.jp)
- 〒102-0075 東京都千代田区三番町14-11 一般財団法人大妻コタカ記念会事務局

## 編集後記

こんにちは、編集委員です。コロナはまだまだ終息の兆しを見せません。毎回のようにこのフレーズから編集後記を書いているような気がします。第4波、第5波、第6波と一休いくつまで続くのだろうと気がめいってしまいますね。これからは、コロナの終息を待つだけでなく、最近よく耳にする言葉ではありますが「with コロナ」も考えなくてはいけないと思っています。この言葉は新型コロナウイルスとの共存・共生という意味ですが、根幹となる考えを皆さんはご存じですか？ 実はこの言葉、『何か物事が変化するのを待ち社会に流されていくのではなく、変化し続けている社会に適応するために私たちが変化しなければならぬ』ということを伝えるための言葉なのです。この新型コロナウイルスの件に限らずですが、私たちがこの社会に適応するために、私たち自身を変化、進化させなくてはならないでしょう。今回の機会に、お互いに自分自身をよりよく変化させていきましょう。私も次号までに頑張ります！ 変化は小さくても良いことなので、ぜひ次お会いする機会に教えてください。それではまた次号でお会いしましょう！

発行者	大妻同窓会神奈川
代表	片岡三千恵

原田